

Contre le Courant

Organe de l'Opposition Communiste
(Mensuel)

ABONNEMENTS :

France		Extérieur	
Un an.....	25 fr.	Un an.....	35 fr.
Six mois.....	14 fr.	Six mois.....	20 fr.

Chèque postal : Contre le Courant 1169-22-Paris

Adresser la correspondance
pour la Rédaction et l'Administration à :

« Contre le Courant »

8, Boulevard de Vaugirard, PARIS (15^e)

SOMMAIRE

Le Conflit Sino-Russe. — Le Piège de la Démagogie (La Ratification des Dettes. La Répression et le Premier Août). — Lettre Ouverte au Parti Socialiste : Le Droit d'Asile pour Trotsky (L'OPPOSITION COMMUNISTE). — Avant le Premier Août : Les résultats d'une politique de démagogie et de putsch. — Au VII^e Congrès des Métaux (Marcel ROY). — En Alsace-Lorraine : Discipline et Démocratie du Parti (P.-J. MOURER). — Projet de Plateforme (suite). — La chaise électrique pour les militants de Gastonia ? (Magdeleine PAZ). — Autour de la crise du Parti Tchécoslovaque (Kurt LANDAU). — Entre camarades.

Le Conflit Sino-Russe

La politique d'aventure de Staline et de la bureaucratie dirigeante de l'Etat prolétarien dégénéré vient d'aboutir à un grave conflit entre l'U. R. S. S. et la Chine, au sujet du chemin de fer de l'Est chinois.

Quel est le caractère de ce conflit ? En quoi intéresse-t-il la classe ouvrière ? Présente-t-il un intérêt quelconque en vue de la révolution prolétarienne dans le monde ? L'Opposition Communiste faillirait à sa tâche d'avant-garde prolétarienne, si elle ne répondait pas avec netteté à ces trois questions.

Tout d'abord, une fois de plus, l'Opposition Communiste met en garde le prolétariat contre toute interprétation sentimentale des événements relatifs à l'U. R. S. S. Le fait que l'U. R. S. S. se trouve jetée dans un conflit ne prouve pas forcément que la cause de l'U. R. S. S. est intimement liée à la cause du prolétariat. L'Union soviétique de 1929 n'est plus la Russie rouge de 1917. L'appareil d'Etat abâtardi de l'U. R. S. S., dont Staline et les bureaucrates embourgeoisés sont devenus les maîtres, n'a plus grand chose de commun avec l'Etat prolétarien forgé par Lénine et les bolcheviks, de 1917 à 1923. L'appareil d'Etat et la bureaucratie ne sont plus le pouvoir du prolétariat ; ils ne représentent

pas la classe ouvrière russe, mais déjà une classe intermédiaire et privilégiée, ayant des intérêts distincts et souvent en opposition directe avec les intérêts des ouvriers russes. Sous des apparences pseudo-prolétariennes et destinées à tromper la classe ouvrière, l'appareil d'Etat stalinien opprime les éléments les plus révolutionnaires de la classe ouvrière (emprisonnement et déportation de milliers de bolcheviks appartenant à l'opposition communiste, envoi en exil de Trotsky, le véritable continuateur de Lénine), préparant ainsi l'étranglement de la Révolution par la voie de Thermidor.

C'est ainsi que le conflit entre l'U. R. S. S. et la Chine doit contribuer à ouvrir les yeux de la classe ouvrière sur la dégénérescence de l'Etat prolétarien et sur le caractère du régime stalinien. Ce conflit montre aux ouvriers comment la bureaucratie stalinienne, trahissant le socialisme, n'hésite pas à s'engager, même au prix d'une guerre, dans la voie du nationalisme et du chauvinisme bourgeois. Comment, en effet, pourrait-on considérer sous un autre aspect que l'aspect national, un conflit qui ne met en jeu que des intérêts économiques nationaux et une question de prestige national ? Comment, en effet, le prolétariat